

128	UTBM service communication	L'Est Républicain	25 avril 2014
		Région	convention pour l'égalité entre filles et garçons - Pascal Brochet

**Société** Une convention signée à Besançon avec les acteurs du système éducatif

# L'égalité, ça s'apprend à l'école

**Besançon.** « En faisant ce clip, on s'est rendu compte que, finalement, les plus courageuses, c'était les filles. Les garçons n'osaient pas trop danser devant la caméra, en fait. Alors, oui, on est là, dans un lycée technique, on n'est pas nombreuses mais on sait se faire respecter et on s'assume. »

En peu de mots, Gabrielle, élève du lycée Pierre-Adrien-Pâris à Besançon, a résumé l'objet de l'événement qui s'est tenu mardi dans l'enceinte de l'établissement : la signature d'une convention pour l'égalité entre les filles et les garçons.

## « Faire évoluer les mentalités »

Gabrielle et ses copines : Inci, Hatun et Manon, comptent parmi les rares filles de ce lycée formant aux métiers du bâtiment et des travaux publics. Elles ne sont en effet que 27 sur 447, soit 7 % de l'effectif total, proportion en baisse constante. A elles quatre, avec leurs profs de



■ Les (trop rares) filles du lycée technique Pâris, et leur professeur, Anne Vermot-Desroches. Photo S.L.

lettres, Anne Vermot-Desroches, et de maths, Lionel Croissant, elles ont pris l'initiative de réaliser un vidéo, sur la chanson « Happy » de Pharrell Williams. Une belle réussite désormais visible sur YouTube, pour laquelle le quatuor a dû

convaincre les nombreux garçons du bahut d'exécuter quelques pas de danse. Pas une mince affaire, pourtant couronnée de succès, et servant maintenant la cause d'une parité accrue dans cet établissement où 90 % des élèves trouvent un emploi

dès leur diplôme en poche.

La diffusion du clip, sur grand écran, a bénéficié d'un public de choix. Le préfet de région, Stéphane Frattaci, la présidente du conseil régional, Marie-Guite Dufay, le recteur Eric Martin, le directeur de la

DRAAF Jean-Luc Linard, et les patrons de l'UFC, de l'UTBM et de l'ENSMM, Jacques Bahi, Pascal Brochet et Bernard Cretin, étaient en effet réunis pour signer une convention régionale visant à plus d'égalité dans le système éducatif. La concrétisation locale d'une directive ministérielle, qui rappelle, s'il en est besoin, les « principes d'égalité et de mixité entre les sexes comme fondateurs du système éducatif ». Mais si la règle est inscrite dans les textes, dans les faits, l'égalité n'est pas encore la réalité, loin de là. « Il y a encore beaucoup à faire pour faire évoluer les mentalités et déconstruire les stéréotypes », estime Dominique Chatté, chargée de mission à l'académie. « Il est frappant de constater que les filles sont plus performantes que les garçons dans les examens scolaires, mais que les bonnes carrières professionnelles reviennent plus facilement aux garçons. »

S.L.